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新京报讯 （记者卢漫）
近日，朝阳区豆各庄乡富力
又一城小区的业主在申请成
立业主大会过程中，对于乡
政府规划科发布的公告存在
异议，于是向朝阳区政府相
关部门申请行政复议，“要求
撤销公告中的错误内容”。
前日，这一申请已得到受理。

业主不满名额遭分配

富力又一城小区分为
A、B、C 三个区，共 7000 多
户。昨日，小区业主李先生
介绍，去年年底，业主向豆各
庄乡政府递交申请成立业主
大会的申请。经过乡政府在
小区内重新征集、验证业主
签名后，今年5月24日，乡政
府规划科在小区贴出《关于
组建“富力又一城”首次业主
大会会议筹备组的公告》（以
下简称《公告》），指定两人担
任首次业主大会会议筹备组

组长，并表示筹备组中八名
业主代表名额分配为：A区2
人；B 区 3 人（其中，住宅 2
人，商铺1人）；C区3人。

业主认为，乡政府规划
科要求名额分配的行为并无
法律依据。于是，6月 18日，
李先生向朝阳区政府相关部
门递交《行政复议申请书》
（以下简称《申请书》）。

政府部门受理行政复议

《申请书》中称，申请人
与其他业主询问豆各庄乡政
府规划科赵科长，是否必须按
照公告中名额分配方式进行
时，赵科长做出肯定回答。申
请人认为，在业主大会筹备组
的报名过程中，被申请人对业
主权利的限制性行政行为没
有法律依据……要求撤销豆
各庄乡人民政府于《公告》中的
错误内容，并重新发布业主大
会筹备组业主代表报名公告。

记者了解到，前日，朝阳
区政府相关部门已受理该行
政复议。

回应
“分配名额能代表
更广泛业主利益”

昨日，豆各庄乡政府规
划科科长赵清志表示，富力
又一城小区的三个区是独立
的，在各区分配筹备组业主
代表的名额，是基本按照户
数或建筑面积的比例去分配
的，“这是为了让每个区都有
代表，必须按照这个分配方
式去做。”

对于业主提出的乡政府
无权强制分配名额的质疑，
赵清志说，相关条例中既未
说“必须”也未说“不可以”，

“条例是宏观的，在操作层面
上总要有个原则，《公告》里
说的是这个小区组建筹备组
的操作方法，这么做不违规，
并且能代表更广泛业主利
益。”

赵清志说，业主要求撤
销《公告》并无确切的法律依
据，“如果全体业主一致呼吁
这个不行，我们当然会听取，
不能为了某个业主这么做。”

不满代表名额分配 业主申请复议
富力又一城小区申请成立业主大会，豆各庄乡政府限定业主代表名额分配；目前，行政复议被受理

富力又一城小区

北师大图书馆
萌语送毕业生

出现“妹纸”、“帅锅”、“童鞋”等
网络热词，受学生好评

北京师范大学

新京报讯 （记者申志
民）“也许最终你真的没能带走
一个‘妹纸’，但一定要记得随
身带上梦想，还有希望……”这
可不是什么网络流行诗歌，而
是北师大图书馆给毕业生的
寄语。近日，这则寄语因“萌
语”不断，受学生好评。

“北师大图书馆太有霸
气了，好有爱的毕业生寄
语”。近日，北师大的一则
毕业生寄语受到网友热议。

昨日，在北师大图书馆
一楼大厅的两块电子屏上
显示着这则毕业生寄语。

“至于那一直暗恋却没有勇
气表白的‘帅锅’，就假装大
方地让给学妹去抢……”寄
语以诗的形式呈现，语言活
泼俏皮，“妹纸”、“帅锅”、

“童鞋”等网络热词点缀其
中。多位毕业生上前留影。

该校历史学院研三学生
于同学称，她即将毕业，看
到如此可爱的毕业生寄语，
心里暖暖的。“这是图书馆
送给我们的一个毕业礼物，
我得珍藏在心。”

北师大图书馆办公室工
作人员称，学校图书馆从
2007 年开始，每年都会为毕
业生送上毕业寄语。寄语的
创作者、该校图书馆分党委
副书记李永明称，6 月中旬，
他以诗的形式创作了毕业生
寄语，为了考虑到寄语的活
泼性，与大学生活的贴近性，
特意插入了网络流行语。

李永明称，该寄语写实
地记录了北师大的现况，比
如提到了学校乌鸦和流浪
猫多。李永明称，以后图书
馆每年都会送毕业生寄语，
作为送给毕业生的礼物。

出发吧！趁昨日的月亮还挂在天上，
校园里乌鸦、猫儿睡得正香。
出发吧！无论安好或感伤，晴天或迷茫。
也许最终你真的没能带走一个“妹纸”，
但一定要记得随身带上梦想，还有希望。
至于那一直暗恋却没有勇气表白的“帅锅”，
就假装大方地让给学妹去抢。
据说——北师大是一个可以让各种伤不起的“童
鞋”，安静成长的地方，图书馆最像天堂的模样。
——2012年北京师范大学图书馆毕业生寄语

新京报讯 （记者卢漫
王嘉宁）在一些商务楼里工
作的人，想要办理交通、税务
等事务，在楼宇服务站内，足
不出楼即可搞定。昨日，在
朝阳区社会领域创先争优表
彰大会上，包括建外 SOHO
服务站、呼家楼尚都 SOHO
服务站在内的10家商务楼宇

服务站，被评为朝阳区商务
楼宇示范服务站。

据了解，朝阳区共有商务
楼宇367座，目前，朝阳区共建
立“党建工作站、社会工作站、
工会工作站、共青团工作站和
妇联工作站”五种功能于一体
的商务楼宇服务站138个，实
现驾照年审、志愿服务、教育

培训等进楼宇。
说起服务站带来的便利，

在建外SOHO工作的孔先生
说，他是一家公司老总，“以前
办工商、税务的事务，要满大
街跑，现在在楼里就能办完。”

除了方便楼宇中的公司
办事，商务楼宇服务站还开
展“车友会”、“摄影之家”等

活动，拉近楼宇中白领之间
的距离。朝阳区委社会工委
相关工作人员表示，朝阳区
委社会工委在服务站增加了
工商服务、税务服务、交通服
务等项目，并通过开展如“球
迷俱乐部”等兴趣活动，在为
企业、员工提供服务的同时，
拉近人与人之间的距离。

“足不出楼”可办交通服务
朝阳区建立138个商务楼宇服务站，提供工商服务、税务服务、交通服务等项目

海洋小卫士
变身“大厨”

除了《行政复议申请
书》中提出的质疑，昨日，多
名小区业主表示，对于乡政
府指定了两名筹备组组长
也存在疑问。业主担心，两
名组长在工作中相互推诿

责任，从而导致业委会组建
工作无法在限期内顺利进
行。

赵清志表示，按照安
排，富力又一城社区筹备组
书记担任“富力又一城”首

次业主大会会议筹备组组
长，豆各庄乡派出所民警担
任副组长。副组长主要是
协助组长工作，“万一其中
一个人出差之类的，另一个
人还能继续进行工作。”

为何指定两位筹备组组长？

昨日，在北京海洋馆，参加科普夏令营的学生们变成“海洋大厨”，为鱼儿们准备食物。当日，
北京海洋馆第十二届“海洋小卫士”科普夏令营开营，小营员们为生活在北京海洋馆里的鱼儿们
准备每天吃的47种食物，根据鱼的种类、年龄等综合测算，对每一尾鱼每日进食的饵料进行配比，
让孩子们了解了制作饵料也蕴含着深奥的学问。 新京报记者 浦峰 饶沛 摄影报道

分配名额 乡政府无强制力
对于乡政府对筹备组业

主代表按区分配名额，北京仁
和律师事务所律师孟宪生表
示，富力又一城小区规模较
大，乡政府提出分配名额的方
式有合理性，但该方式可以作
为指导意见而不能强令。

北京和谐社区发展中
心理事长蔡若焱表示，在整
个业主大会设立过程中，现

行法律在三件事上对乡政
府赋予了强制力，包括指派
筹备组组长、公告筹备组成
立、业主大会投票完成后对
资料齐全的业主委员会实
施备案，其他的职责则是为
筹备建立过程给予指导和
帮助。对于筹备组业主代
表的构成强制性加限制条
件，该行政决定是越权的，

业主可以提起行政复议。
对于指定两名筹备组

组长，孟宪生表示，如果一
个是正组长一个是副组长，
并明确了最终负责人是谁，
是可以的。蔡若焱则表示，
法规没有限制能否设立副
组长，但他认为，筹备组组
长的工作，安排两个人去完
成没有必要。

■ 追访

■ 说法


